



### Sesión Ordinaria, N.º 001-2024

**Acta de sesión Ordinaria del Gobierno Parroquial Autónomo Descentralizado Riochico celebrada el día jueves 04 de enero del 2024 a las 15h00 en el salón de actos del GAD Parroquial Riochico.**

En la Parroquia Riochico el día jueves 04 de enero del 2024, se reúne el pleno del Gobierno Parroquial Riochico en sesión Ordinaria N.º 001-2024, convocada por la Ing. Elida María Chávez Intriago, presidenta del Gobierno Autónomo Descentralizado de Riochico, actuando como secretaria la Ing. Carmen Verónica Roldán González.

**Ing. Elida María Chávez Intriago.** - Compañeros muy buenas tardes, en calidad de presidenta de este Gobierno Autónomo Parroquial Rural los he convocado para esta sesión ordinaria, que corresponde a la sesión No.001-2024, la primera sesión de este nuevo año deseando que sea de muchos éxitos para todos. De acuerdo con lo que establece el artículo 70 numeral 6 y el artículo 318 del COOTAD, vamos a iniciar esta sesión ordinaria con fecha jueves 04 de enero del 2024, en el salón de actos del GAD Parroquial para lo cual pido a la Señorita secretaria que constate el *quorum*.

### DESARROLLO DE LA SESIÓN

#### Punto 1.- Constatación del Quorum e Instalación de la sesión ordinaria

**Secretaria Ing. Carmen Verónica Roldán González.** - Muy bien señora presidenta voy a constatar el quorum; **Aray Navia María del Carmen.** –Buenas tardes, presente; **Bazurto Balda Walter Arturo.** - Buenas tardes, presente; **Carreño Giler Marlon Elpidio.** - Ausente; **Moreira Macías Luis Colombo.** - Presente; **Chávez Intriago Elida María.** - Presente; **secretaria Ing. Carmen Verónica Roldán González.** – Señora presidenta tenemos la presencia de cuatro de los vocales que integran el Pleno del GAD Parroquial Riochico y la ausencia del vocal Sr. Marlon Elpidio Carreño Giler.

**Ing. Elida María Chávez Intriago.** -Una vez que se ha constatado el *quorum* reglamentario y existiendo la mayoría del mismo, doy por instalada la sesión No.001-2024, con fecha 04 de enero del 2024, siendo las quince horas. Señorita secretaria de lectura al orden del día.

#### Punto 2.- Aprobación del orden del día

**Secretaria Ing. Carmen Verónica Roldán González.** –Voy a dar lectura al orden del día, teniendo como puntos a tratar los siguientes:

**Primer punto.** - Constatación del Quorum e Instalación de la sesión ordinaria;



**Segundo punto.** - Aprobación del orden del día;

**Tercer punto.** - Aprobación del Plan Operativo Anual (POA) y Plan Anual de contratación (PAC) del GAD Parroquial Riochico para el ejercicio fiscal del año 2024;

**Cuarto punto.** - Asuntos varios;

**Quinto punto.** - Clausura;

**Presidenta Ing. Elida María Chávez Intriago.** - Compañeros está a consideración el orden del día, para su aprobación; **Vicepresidente Sr. Luis Colombo Moreira Macías.** - Señora Presidenta, mociono la aprobación del orden del día para esta sesión ordinaria No.001-2024; **Ing. Elida María Chávez Intriago.** -Compañeros tenemos una moción presentada por el compañero Colombo Moreira, ¿alguien que respalde la moción?; **Vocal Lcda. María del Carmen Aray Navia.** - Apoyo la moción presentada; **Ing. Elida María Chávez Intriago.** -Existiendo una moción presentada y debidamente respaldada, someta a votación señorita secretaria;

**Secretaria Ing. Carmen Verónica Roldán González.** -Voy a tomar votación para la aprobación del orden del día; **Aray Navia María del Carmen.** - A favor; **Bazurto Balda Walter Arturo.** -A favor; **Moreira Macías Luis Colombo.** - A favor; **Chávez Intriago Elida María.** - A favor.

**Secretaria Ing. Carmen Verónica Roldán González.** -Señora presidenta tenemos cuatro votos a favor para aprobación del orden del día de la sesión ordinaria No-001-2024 de fecha 04 de enero del 2024; **Ing. Elida María Chávez Intriago.** -Teniendo una votación a favor de la mayoría, queda aprobado el orden del día para esta sesión. Continuamos con el siguiente punto señorita secretaria;

### **RESOLUCIÓN N°001-PLE-SO-04-01-2024**

**Vistos.** - El Pleno del Gobierno Parroquial Rural Riochico en uso de sus atribuciones señaladas en el Art. 67 literal a) del Código Orgánico de Organización Territorial, Autonomía y Descentralización (COOTAD) y habiéndose cumplido lo que establece el Art. 318 y 321 de la misma ley **RESUELVE:** Aprobar el orden del día de la Sesión Ordinaria N.º 001-2024, con cuatro votos a favor.

### **Punto 3.- Aprobación del Plan Operativo Anual (POA) y Plan Anual de contratación (PAC) del GAD Parroquial Riochico para el ejercicio fiscal del año 2024;**

**Secretaria Ing. Carmen Verónica Roldán González.** -En el siguiente punto del orden del día tenemos, la aprobación del Plan Operativo Anual (POA) y Plan Anual de contratación (PAC) del GAD Parroquial Riochico para el ejercicio fiscal del año 2024; **Presidenta Ing. Elida María Chávez Intriago.** - De acuerdo a mis atribuciones y sus funciones como vocales se elabora el POA de acuerdo a los programas y proyectos que constan en el Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial, debemos





tener claro que estamos trabajando con el PDyOT 2019-2023, el de esta administraci3n como es de su conocimiento ya se est3 actualizando porque pueden presentarse modificaciones en el POA de acuerdo a esa actualizaci3n del PDyOT.

Ya hemos aprobado un presupuesto y en el POA Y PAC constan los procesos que se van a realizar a trav3s del Sistema Nacional de Compras P3blicas (SERCOP), los mencionados documentos fueron enviados oportunamente a sus correos y tambi3n de manera f3sica de acuerdo a las modificaciones que fueron presentadas por ustedes en el presupuesto que se aprob3. En este momento pueden hacer una revisi3n y verificar que este todo acorde a lo que hemos venido tratando para proceder con las firmas respectivas de cada uno de ustedes. En este sentido est3 en consideraci3n el Plan Operativo Anual (POA) y Plan Anual de contrataci3n (PAC) para su aprobaci3n;

**Vocal Lcda. Mar3a del Carmen Aray Navia.** - Se3ores Vocales, Se3ora Presidenta una vez que hemos recibido el POA y el PAC a trav3s de nuestros correos electr3nicos y habiendo hecho la revisi3n se pudo verificar que, coincide con las partidas presupuestarias que ya nosotros aprobamos a trav3s del presupuesto y que en este caso el Plan Anual de Contrataciones est3 estructurado con los periodos en cuatrimestres de c3mo va a procederse a realizar la contrataci3n, considerando siempre que las al3cuotas mensuales lleguen normalmente. Considerando que hemos revisado y todo est3 en concordancia con el presupuesto, **mociono la aprobaci3n del Plan Operativo Anual (POA) y el Plan Anual de Contrataciones (PAC);**

**Presidenta Ing. Elida Mar3a Ch3vez Intriago.** –Compa3eros hay una moci3n presentada por la compa3era Vocal Mar3a del Carmen Aray, ¿qu3en respalda la moci3n?; **Vicepresidente Sr. Luis Colombo Moreira Mac3as.** – Apoyo la moci3n presentada por la compa3era Mar3a del Carmen Aray; **Presidenta Ing. Elida Mar3a Ch3vez Intriago.** –Compa3eros tenemos una moci3n presentada por la compa3era Mar3a del Carmen Aray y apoyada por el compa3ero Colombo Moreira, som3tala a votaci3n se3orita secretaria;

**Secretaria Ing. Carmen Ver3nica Rold3n Gonz3lez.** -Muy bien Se3ora Presidenta voy a tomar votaci3n para la aprobaci3n Plan Operativo Anual (POA) y el Plan Anual de Contrataciones (PAC) del GAD Parroquial Riochico para el ejercicio fiscal del a3o 2024; **Aray Navia Mar3a del Carmen.** - A favor; **Bazurto Balda Walter Arturo.** –A favor; **Moreira Mac3as Luis Colombo.** – A favor; **Ch3vez Intriago Elida Mar3a.** - A favor.

**Secretaria Ing. Carmen Ver3nica Rold3n Gonz3lez.** -Se3ora presidenta tenemos cuatro votos a favor de la moci3n presentada para la aprobaci3n Plan Operativo Anual (POA) y el Plan Anual de Contrataciones (PAC) del GAD Parroquial Riochico para el ejercicio fiscal del a3o 2024; **Ing. Elida Mar3a Ch3vez Intriago.** -Teniendo una votaci3n a favor de los cuatro vocales aqu3 presentes, queda





**APROBADO** el Plan Operativo Anual (POA) y el Plan Anual de Contrataciones (PAC) del GAD Parroquial Riochico para el ejercicio fiscal del a1o 2024. Continuamos con el siguiente punto se1orita secretaria;

#### **RESOLUCI3N N°002-PLE-SO-04-01-2024**

**Vistos.** - El Pleno del Gobierno Parroquial Rural Riochico en uso de sus atribuciones se1aladas en el Art. 67 literal a) del C3digo Org3nico de Organizaci3n Territorial, Autonomía y Descentralizaci3n (COOTAD) y habiéndose cumplido lo que establece el Art. 318 y 321 de la misma ley **RESUELVE: APROBAR** el Plan Operativo Anual (POA) y el Plan Anual de Contrataciones (PAC) del GAD Parroquial Riochico para el ejercicio fiscal del a1o 2024 con cuatro votos a favor.

**(Se agrega como archivo adjunto los documentos aprobados)**

#### **Punto 4.- Asuntos varios**

**Secretaria Ing. Carmen Ver3nica Rold3n Gonz3lez.** –En el siguiente punto del orden del d1a tenemos, asuntos varios; **Presidenta Ing. Elida Mar1a Ch3vez Intriago.** –Compa1eros en este punto me permito darles a conocer que los trabajos que se estaban realizando en referencia al arreglo de adoquines (diferentes puntos), limpieza de 18 alcantarillas, arreglo de veredas, el muro en la esquina de la Unidad Educativa Madre Laura Montoya, entre otros que se intervino de manera puntual ya finalizaron. En este sentido el fiscalizador designado por el Municipio de Portoviejo realiz3 la segunda inspecci3n y constato los trabajos realizados de acuerdo a lo que consta en los t3rminos de referencia y orden de compra respectivamente, de lo cual emitir3 su informe.

Tambi3n darles a conocer que el d1a de ayer en atenci3n a una solicitud realizada como gesti3n desde el GAD Parroquial se desarroll3 una mesa t3cnica de trabajo para tratar las alternativas que permitan la intervenci3n en la limpieza de los canales de la comunidad San Jos3, el Rodeo, San Gabriel y Playa Prieta, esta es una situaci3n que se tiene ya de varios a1os y se ha venido insistiendo en la limpieza de estos canales que actualmente est3n azolvados y esas aguas represadas han generado afectaci3n directa en la perdida de cultivos de las familias de los alrededores.

A trav3s de la apertura y el compromiso del Sr. Alcalde del cant3n Portoviejo Lcdo. Javier Pincay tuvimos aceptaci3n, y el lider3 esa mesa de trabajo con otros actores involucrados y representantes de las comunidades afectadas, en esta mesa de trabajo se establecieron compromisos y ya hoy en base a esto se realiz3 una inspecci3n en sitio para evaluar las alternativas de canalizaci3n, hacer el levantamiento topogr3fico y con ello presentar el proyecto que permita intervenir en los canales mencionados. En este sentido la empresa Hidalgo e Hidalgo, quienes son los contratistas en las obras que se desarrollan del Proyecto Triple AAA y que tambi3n fueron participes de la mesa de trabajo indicaron su compromiso de apoyar con maquinaria para realizar la limpieza de los canales, as1 como la colocaci3n de alcantarillas en ciertas secciones que se necesite.





En esta misma mesa técnica se habló de la constante problemática que existe por las aguas residuales que bombean desde la cárcel el Rodeo hacia el sistema de alcantarillado de la Parroquia, el se comprometió a reunirse con el nuevo Gobernador, y además se comprometió a reunirse con el Director del SNAI y como GAD Parroquial le proporcionaremos un archivo con todos los antecedentes que existen de esta situación, sabiendo que los efectos en los cultivos de las fincas ubicadas en las zonas de influencia directa son visibles, además que no se le está dando mantenimiento al sistema de bombeo e impulsión de esas aguas residuales y esto se convierte en bomba de tiempo, más con la presencia de la época de lluvia.

Así mismo de acuerdo a un pedido realizado por la dirigente de la comunidad Chacras afuera, tuvieron una audiencia con el Sr. Alcalde y hoy los funcionarios del GAD Municipal visitaron esta comunidad para dar respuesta a las peticiones presentadas por esa comunidad, en cuanto al mejoramiento del área de juegos infantiles de la comunidad, luminarias, entre otros.

Como es de su conocimiento, en el presupuesto que se aprobó para el año 2024 está contemplado intervenir en las comunides el Pechiche y Chacras afuera con obras de contención para control de bajada de sedimentos. En este sentido hoy como GAD Parroquial solicitamos a la CONAGOPARE que nos brinde el contingente técnico para la elaboración de estos dos proyectos. Ya han delegado al Ing. Roque Mendoza para que el haga el trabajo correspondiente antes mencionado, ya hoy vino, estuvimos en el lugar donde se requiere la intervención, en la comunidad el Pechiche pudimos constatar que existen tres afluentes que se han formado producto de la deforestación indiscriminada que existe, con eso es posible determinar cuál será la mejor alternativa que permita dar una solución a la problemática del lugar.

En la comunidad Chacras Afuera también se hizo el respectivo recorrido, se sobrevoló un dron por parte del técnico de la Dirección de riesgos y sostenibilidad ambiental del Municipio de Portoviejo, el panorama es complejo, se evidencio que existen cuatro afluentes, se tomó las fotografías que el dron permitió y se realizará el informe correspondiente para tomar las acciones que sean posibles.

Siendo propositivos esperemos que los proyectos sean acordes a lo que se tiene pensado y dar una solución a estas dos situaciones constantes, porque esa constante de estar enviando maquinaria a realizar la limpieza de los sedimentos que bajan por la quebrada del Pechiche y la limpieza del ducto cajón en Chacras Afuera representa un gasto de recursos económicos sustancial. Por ello la importancia de estos proyectos para mitigar el riesgo que existe para las familias de estas comunidades.

Por último, indicarles que, el Sr. Gonzalo Intriago es quién colabora con abrir y cerrar el parque Miguel H. Alcívar, indicándome que se presentó la novedad de que el hijo de Don Euler hizo una fiesta en la calle y Don Gonzalo se percató de que han roto el candado, rompieron el candado y dentro del parque habían bebido y se formó la fiesta en el parque, situación que es delicada. Ante esto yo le dije a Don



Euler y le pedí que me facilitará el número del hijo para poder hablar con él, porque estuve en su local y no lo encontré.

Cuando me acerque donde Don Euler, me pidió que le indicará que era lo que sucedía, le comente que se había dañado un bien público, que se habían presentado situaciones incómodas, habían dejado mucha basura, botellas y la idea era pedirle al hijo que nos ayudará incluso a ver lo sucedido a través de sus cámaras y así mismo aunque yo sé que él no puede controlar este tipo de situaciones, pero que nos ayude con los clientes hablándoles para que colaboren no dejando las botellas tiradas por doquier, Don Euler se molestó un poco y me dijo que iba a hablar con el Hijo. El hijo me envió un audio un poco grosero, pero como Presidenta y compañeros Vocales, exprese nuestra percepción y debemos precautelar que los bienes públicos de la Parroquia se cuiden y sobre todo que un parque no sea tomado como lugar para el consumo de sustancias que no están permitidas, porque el parque tiene otro fin.

**Vocal Sr. Marlon Elpidio Carreño Giler.** - Buenas tardes, disculpen el atraso; **Presidenta Ing. Elida María Chávez Intriago.** -Voy a acercarme con el Compañero Colombo a hablar con él, porque se ha generado malos comentarios, dice que hay persecución cuando no es así, lo hacemos como parte de nuestras funciones velar por el bien público, si hacen una actividad como ciudadano deben velar por la parte ética y moral y cuidar los bienes de la Parroquia, eso quería comunicarles. Si alguien desea hacer uso de la palabra en este punto;

**Vocal Sr. Walter Arturo Bazurto Balda.** - Señora presidenta permítame el uso de la palabra, primeramente, vuelvo a manifestar que desde el 2023 hice alusión que no había tal Fenómeno del Niño y no me equivoque, no soy científico, pero hasta ahora las lluvias no han pasado a mayores. En las Instituciones Públicas del Estado primero crean el terror y el horror para poder encubrirse en que no se haga la obra pública, estamos en nuevo régimen de la misma línea, un cambio de Gobierno. Espero que lo que estoy diciendo como representante de un Organismo en el que nos debemos a la ciudadanía, si bien es cierto Señora Presidenta sigo manifestando lo mismo ¿A quién le compete? En base a qué en hoy día el parque se convirtió en basurero y no es de ahora, tengo evidencias que he venido recopilando. Los recipientes de los desechos pasan llenos de botellas, de palos, créame que es vergonzoso.

Aquí nunca se hace un trabajo coordinado, nosotros que estamos aquí en esta jurisdicción Parroquial se debe tener también de parte de quienes hacen el aseo una reciprocidad ante esta institución, porque si bien es cierto se limpiaba el parque, el parque no es para tenerlo cerrado, son para usar, porque si no se convertirán en un elefante blanco. El respeto se merece la Parroquia, pero que lamentablemente si uno manifiesta a una entidad de la cual forman parte varios gendarmen, lamentablemente nos quedamos lejos de poder cumplir una buena gestión.



En nuestra Parroquia prolifera el escándalo, a través de motos, pitaderas. Aquí todo el mundo construye y coge los adoquines afuera para hacer mezcla de concreto, lo cual es vergonzoso y siempre lo he manifestado, aquí nadie hace caso a nadie, aquí batir mezcla en la calle es un lujo y la estoy escuchando decir que hay que cuidar el bien público. Hace unos meses yo proponía que necesitamos la señalética frente al mercado, que se necesita sobre todo los días de feria, créame Señora Presidenta, si el Municipio y no me voy en contra de quien lo dirige, que dijeron que a la brevedad posible y que en ocho días estaba, ya han pasado meses. Aquí se ponen las señaléticas y nadie las respeta.

Dejo constancia que el Sr. Alcalde dijo el día del ceviche de pinchagua, personalmente me dijo que él se iba a dar una solución sobre el caso del giro de la Cooperativa Higuérón, el converso conmigo y me dijo que ya había dado la orden, yo le explique cuales eran las razones y él es conocedor más que cualquier otra persona, ha vivido en carne propia la realidad de la Parroquia, pero que lamentablemente la Institución que tiene que responder que es Portovial, que son los que dirigen el tránsito en el cantón incluidas las parroquias, ellos saben decir que no es competencia de ellos, pero creo que las competencias no son para un lado extremo y un lado izquierdo, se dan siempre en la totalidad de la Jurisdicción cantonal, incluidas las parroquias urbanas y rurales, que ellos decían que era por el estacionamiento o por el giro, les dije no, es que no se van a estacionar, parece que a él no le dicen la verdad.

La gente quiere quedar bien diciendo a su manera, y yo le explique que no se van a estacionar, y él me decía que bien fuera que llegaran hasta Santa Martha y le digo ¡Bienvenido sea! Lo único que, si le digo más allá de no estar en el tránsito, la Cooperativa Rocafuerte que no tengo nada en contra, coge las dos vías estatales, la Portoviejo-Rocafuerte y la estatal Pichincha-San plácido-Portoviejo, ¿Qué significa? Que cada medio de transporte terrestre tiene abierta la apertura de ampliar la frecuencia, las Cooperativas nacen para dar una solución a la ciudadanía, en las variables de tránsito usted ve cuantas ciudades ya están convulsionadas con su tránsito y aplican el pico y placa, pero que lamentablemente a veces tenemos perezosos y ociosos como funcionario en las entidades públicas.

Yo espero que lo que digo aquí, porque queda asentado de que yo hable personalmente con el Sr. Alcalde de que se viera situación que se nos da, él tuvo la gentileza de escuchar, no sé si al día de hoy se olvidó, espero que usted le recuerde, no es un pedido mío, es un pedido para el bien de la Parroquia. Porque quienes nos rodean a veces no nos hacen quedar bien Sra. Presidenta, yo creo en lo que digo, en lo que veo y en lo que hago, a veces más hay adulo que hacer ver en qué se está olvidando uno. Es como aquí el Cuerpo Colegiado le recuerda y hace ver, aquí estamos para el sentir de la ciudadanía, podemos discrepar porque así es la democracia, pero al que tiene la verdad le asiste la verdad, pero también en un montón de mentiras a veces se quiere hacer prevalecer la verdad.



Aquí tenemos un botadero de basura Sra. Presidenta, Sres. Vocales, en la calle Bolívar, hablábamos de cuidar lo hermoso del río, pero créame que, o somos funcionarios de un lugar o somos funcionarios de toda la institución, me gusta andar activo y constatar lo que pasa, no es que soy un hombre molesto sino que cuidar el bien público es de todos nosotros, de la ciudadanía y no solo de quienes ejercemos la voluntad popular.

Es penoso, los sábados y domingos en la anterior administración también comencé con lo mismo, está de conversar con los que tienen sus negocios alrededor del parque para que pongan de su parte, todo queda botado es un basurero los días sábados y domingos, platitos, cubiertos y más, por último, cogen sus fundas y las van a botar ahí en los recipientes del parque para que se vea más feo. Hacen la limpieza, pero antes de las 10 que creo que hasta esa hora está y yo necesito Sra. Presidenta que este bonita la Parroquia, que se tomen correctivos, nada menos tuve una experiencia allá donde tengo una propiedad, me toco pasar con la Ing. Verónica por otro asunto, pero créame uno se topa con las realidades, no hemos ido en post de buscar culpables, la Ing. pregunta que de donde es esa agua que estaba bajando por la calle y justo va ella y ve que es de la casa del Sr. Manuel Chinga, una mera coincidencia, total que eso el señor piensa que yo la he llevado a que se cerciore de aquello.

A mí me mandan un video y bueno yo pregunto, que es lo mío, si, es la calle, si bien no vivo ahí tengo que tenerlo limpio, habían dejado tirada basura de cachitos, vegetales y hasta una mascarilla, ya le llamé la atención al señor que le había prestado las llaves porque iba a sacar un maíz que tenía guardada en la bodega, el me pidió las disculpas. Primero no fuimos por esa situación porque eso le corresponde al Sr. Colombo Moreira que es de la Comisión de Ordenamiento Territorial. Nosotros fuimos porque ella es la administradora de una orden de compra y quería mostrarle unas cosas que estaban ahí. O le ponen cemento o no le pongan nada Sra. Presidenta, el concreto va con arena, piedra y cemento, entonces un espejo que no vale Sra. Presidenta en la casa de uno le va a hacer más daño, espero que lo yo diga no sea molestia ni tengo que andar buscando yo al contratista y no ando molestando por lo que se hace.

Yo fui uno de los que propuse de que esas cosas que se veían mal en el casco Parroquial se tomen las correcciones, pero que no se enojen Sra. Presidenta, a mí me enseñaron que, si hoy trabajo, hoy limpio, si mañana trabajo, mañana limpio, pero la gente cree que, si no se dice nada, todo queda ahí botado. Si yo estoy al frente de una administración, respecto de los desechos de poda si hay el carro no hay quien la suba y si se sube queda todo el basurero botado, espero que me den una escoba y pasa para yo hacerlo porque no tengo ningún problema, yo no voy contra la voluntad de lo que hago, sea por dinero o sin dinero yo hago las cosas igualitas, si me pagaran fuera más elogiable porque te están remunerando tu trabajo, aquí parece que el trabajo es un cansancio y una pereza, el parque no se puede convertir en basurero, lo quiero ver impecable todos los días, porque es la carta de presentación de la Parroquia.



A nosotros nos visitan por el tema religioso y no estoy de acuerdo con esas personas que me traen animales a defecar en el parque, hay que ir tomando acciones, no existe en el parque un letrero que diga “cuida la naturaleza” o alguna situación, aunque eso es un poco de sentido común del ciudadano, pero a veces hay que ponerle algo para que ellos vean que eso no debe hacerse.

El caos que se nos está ocasionando con algunos chicos que hacen bulla a cualquier hora, es una molestia, aquí viene mucha gente a comer, no sé a quién le tocará controlar para que eso se termine, estaba un poco ya abolido, son gente que viene de afuera sobretodo, vienen malcriados y dejan tirado basura, aquí a nuestra Parroquia se la llevan como que es una Parroquia limpia, y para nosotros es gratificante que se lleven esa buena impresión de la Parroquia y espero que eso no se pierda, parte de esa imagen que de quienes nos visitan tengan esa buena impresión.

Así mismo en la ruta de la tomatera existe mucha basura, espero que eso cambie, lo digo para que tengamos el conocimiento, que más allá de las competencias que tengamos cada uno de nosotros llevemos a la Parroquia a ser un referente, yo sé que los recursos son pocos y si más hubiera a veces también se dilata, no puntualizo, pero espero que se tomen en cuenta. Sé que se nos escapa de nuestras manos los hundimientos que tenemos en nuestras dos calles principales, la calle Bolívar se está volviendo bastante intransitable, tenemos un hundimiento muy fuerte en la calle 24 de mayo, me hablan siempre de que ese lugar está muy bajo el sistema de agua, es posible que haya una rotura de tubería y eso se parte como galleta, para ubicarnos más preciso es por donde vive el Ab. Dani Balda.

Pido que se envíe a la Corporación Nacional de Electricidad, que aquí tenemos unos postes que ya pasaron su vida útil, sus cables, aluminio desnudo que ya deben ser retirados, ya están fuera de contexto, en las calles Bolívar y calle 24 de mayo, pídalese a la administración al Ing. Juan Pablo Mieves, el es un hombre que hace mucho caso cuando se le pide algo, si se le manda a otro ingeniero duermen en el sueño eterno, el es un hombre muy bueno para ejecutar. Son tres postes que están en malas condiciones, que ya pasaron su vida útil y tenemos también dos postes de la CNT que están en peores condiciones, en la calle 10 de Agosto y Eloy Alfaro, precisamente donde está el parque Miguel H. Alcívar y el que está en la calle Bolívar y 24 de mayo, y esperar a ver con ellos se corrija que hay en algunas calles unos seis postes, en las Escuela Carlos Montufar hay dos postes que atraviesas por el camino preferencial del peatón en la acera, que si se puede ir corrigiendo no a corto plazo, puede ser a mediano plazo, a lo largo nos vamos y no lo terminamos.

Hay unas inquietudes sobre el ducto, no me consta, porque a veces se dice que es agua de jabón de las lavadoras, pero no lo es, las aguas que están saliendo aquí en la calle Olmedo, los que están hacia abajo reciben las molestias de las aguas y yo les digo que son aguas lluvias. Yo le comunico porque después lo primero que dicen que al GAD Parroquial no le interesa, no me voy a poner a pelear con ellos, pero si es prudente de que nosotros veamos una forma de interpretar esa molestia y así mismo los letreros en





las calles siguen proliferando, espero que lo que hagamos que es para estar en una sintonía con la Parroquia, yo sé que las comunidades también nos necesitan. Nuestra gente ahora saca la basura de noche y al otro día amanece en la calle, se dañó el carro hace unos días y yo converse con uno de los chicos y se había quedado parte de San Vicente sin recolectar los residuos, lo pongo a colación porque a veces se van por el mal menor y dicen que los señores no quisieron llevar los desechos y no fue así, eso quedo ahí porque el carro se había dañado. Dejo manifestado aquello para que en lo futuro no se vean las cosas de otra forma.

Es también provechoso, tenemos 12 meses del año 2024, auguramos todo el éxito y alegría en el nuevo año y hagamos de esta administración algo que sirva. Usted nos decía, no sé si del Municipio este contemplado algo sobre el parque, porque el parque ya cumplió su vida útil, está en deterioro, da pena porque en vez de ser un centro de recreación se está proliferando la borrachera, a mí me gusta el trago, pero se dónde debo hacerlo. Pero eso está tremendo, dejan las botellas, como en el 2019 no es tanto, yo tengo todavía mi álbum del 2019 y daba vergüenza, ahora es menos, pero dejan los recipientes llenos de botellas, se escapa de nuestras manos, esos aparatos son pequeños y ya están dañados. Pero si nos construyen después de 1000 años el parque, la gente de los alrededores está llevando las fundas pesadas a colocarlas en los recipientes del parque, nuestra gente trae los desechos de un pollo, de camarón a los recipientes del parque, créame que me duele como ser humano porque es un estropeo a la naturaleza y al ambiente.

Y si puede haber una solución, sé que es una Parroquia que todos nos sentimos dueños, pero decir que somos Riochiquences no nos permite abusar del bien, de las plantas. En la cisterna que está ahí echan la basura, no sé qué tenemos que hacer, a quién tenemos que mirar, hacia quién debemos fijarnos para que esa imagen de los sábados y domingos cambie, porque es vergonzoso.

Hago también alusión a la calle Juan Montalvo y Olmedo, las personas han cumplido en retirarse del parque, van ocupando espacios en otros lugares, informo porque no vayan a decir algún día que el GAD Parroquial los mando allá, el terreno tiene dueño, es el Señor Cuello, él es el nuevo dueño de ese terreno, vienen unos todavía a decir que son herederos, pero el señor Puello es el único dueño que adquirió ese bien y por ahí escuchaba rumores de quien los había puesto. Dejo manifestado porque no vaya a venir algún día el señor a decir que nosotros le hemos mandado eso para allá, se han colocado dos locales, les pregunte las chicas Cevallos y me dijeron que los del Municipio les habían dicho que ahí se podían ubicar.

**Vocal Sr. Marlon Elpidio Carreño Giler.** - Eso si yo escuche los señores del Municipio les indicaron que podían ubicarse ahí o en la otra cuadra de al frente, estaba la Abogada Vélez y todos los que estaban



ahí de la Comisaría Municipal; **Presidenta Ing. Elida María Chávez Intriago.** - Pero eso no lo dijeron el día que convocaron a los comerciantes a firma el acta donde se establecieron los compromisos, en la calle lo dijeron, pero no quedo en el acta;

**Vocal Sr. Walter Arturo Bazurto Balda.** – Es que decir es una cosa, la facultad que usted tenga como parte de cualquier Institución tiene a bien ubicarlos en esa calle y de mi parte dije no, en la calle no. Espero que alrededor no cubran ese predio y el señor va a pensar que nosotros así de fácil optamos por eso, que quede constancia que no fue de nuestra institución que han procedido a ubicarse allá, porque a veces piensan que a mí la gente me compra con dinero y por eso es que las cosas se hacen. En el medio político lo que más flamea es la mentira del adversario, de eso estoy curado, de eso no vivo.

Ciertas cosas que a veces se dan son arbitrarias, el respeto nace desde el comienzo no al final, no con justificativos, quiero dejar claro y constancia, el Sr. Iván Palacios, no sé si él es el guarda almacén, si es el celador, cuando uno hace algo no sé si tanto le molesta, aquí al Señor Willie Navia le dice el señor de las lámparas, yo ni a los que me han robado les he dicho ladrón. Hemos bajado tres lámparas Sra. Presidenta que ya están arregladas, lamentablemente me falta en cumplir ciertas cosas, por eso digo que el año 2024 está entero todavía, he quedado mal con la Institución, pero no soy contratista de la Institución, tampoco me voy a quedar toda la vida sin hacerlo, pero al señor que le quede claro que no me las he llevado, me acompañó Don Willie ese día, por además había llegado el carro de la empresa eléctrica, ellos ni sirven para arreglarlas, solamente sirven para criticar.

Hay muchas lámparas oscuras, ojalá se adueñen para arreglarlas, porque a mí ya hasta miedo me da hacerlo y yo si gasto para arreglarlas, no le pido a nadie, no me quiero sobrar, pero no estoy pidiendo, pero el señor dijo mi abuela ¡ni rajan, ni presta el hacha!, yo mi verdad se la digo y se la canto a cualquiera porque no puede estar ni juzgando por algo que va más allá de la verdad, usted ve en cuántas cosas hemos tratado de apoyar. Lo que hace aquí Portoparques es muy pequeño y su intervención en mano de obra es mínima.

Y además para un Ing. venir a hacer un trabajo de eso que nosotros hacemos le sale en contra, porque para él tiene que ser un contrato que sobrepase los \$5000 dólares, eso que entienda la sociedad, no es que quiero congraciarme pero uno como trata de ver en lo posible mucho mejor iluminado, a el no le dicen nada cuando coge la calle como lavadora de carro y hay bienvenido sea, no tengo nada en contra de él, porque me saluda y si son buenos para decirlo, a mí no me gusta el adulo y si tengo que discrepar con alguien discrepo.

Sra. Presidenta lo que yo siempre trato de hacer lo hago de la mejor manera, con buena voluntad y porque me gusta hacerlo, y espero que eso del parque Miguel H. Alcívar tenga un precedente, yo me



llevo bien con toda esa gente que está ahí, de pronto estuve ese día ahí y van a decir Bazarro les dio permiso, él tiene las llaves, por si acaso no le he prestado las llaves;

**Presidenta Ing. Elida María Chávez Intriago.** –Es que no abrieron, forzaron el candado, lo dañaron;

**Vocal Sr. Walter Arturo Bazarro Balda.** –A mí me llaga la verdad Sra. Presidenta y cuando digo algo nunca me equivoco, espero no culpar a quien no es, claro él tiene un negocio, no lo juzgo; **Presidenta**

**Ing. Elida María Chávez Intriago.** –Nadie lo está culpando; **Vocal Sr. Walter Arturo Bazarro**

**Balda.** –Es que yo sé que el muchacho se queda tranquilo, pero el papá se molesta mucho y no porque ya sean mayores de edad no les puedan decir nada, pero ellos ya son dueños de sus actos, a veces la interpretación de las cosas se las toma a la ligera y más tarde se corrigen los errores. Espero que ese parque en el 2024 tenga una mejor manera de administrarse, pido que se reemplacen dos de los recipientes para la colocación de basura que ya están dañados y la lleve a ella para que vea y no me deja mentir, ya había tomado la foto y fui seguro de como estaban esos recipientes.

**Presidenta Ing. Elida María Chávez Intriago.** –Con el tema del consumo de bebidas en el parque, yo me acerque justamente a hablar con los señores que estaban libando ahí, de hecho, hubo uno de ellos que me amenazo, pero igual yo soy muy directa y les dije que el parque no es un lugar para estar libando, se retiraron, hay mismo llame a Don César Chinga porque vi sucio el parque y le pedí que haga la limpieza. Y no es la primera vez que le he hablado con él, y enseguida limpio. En esta parte si pido al compañero Colombo que este pendiente de estas situaciones;

**Vicepresidente Sr. Luis Colombo Moreira Macías.** – Ya hablé con él y me dijo que iba a limpiar con el hijo; **Vocal Sr. Walter Arturo Bazarro Balda.** –Yo tengo fotos que ido a tomar justo a las doce del

mediodía de los recipientes de basura y ellos salen a la una, significa que no retiran lo que está ahí, tienen pereza llenar el tanque que cargan ellos, ellos deben hacer la limpieza de todo lo que está en el parque, para eso cargan ese tanque, cuando se retire la poda que haga el favor y deje barrido, sino que me preste una escoba y yo le dejo barrido;

**Vocal Sr. Marlon Elpidio Carreño Giler.** –Esa parte por atrás del camal quién debe hacer la limpieza, de verdad que está feo eso ahí, da decepción y si que reclaman por eso y el Sr. Manuel vive ahí a los lados y no hace por limpiar esa parte para allá arriba, eso es un basurero; **Vocal Sr. Walter Arturo Bazarro Balda.** - Ese tema de los montes, no es porque sea época de lluvias va a estar eso así, aunque sea una fumigación; **Presidenta Ing. Elida María Chávez Intriago.** –Si, ya van a fumigar, ya compró los líquidos, parte de lo que ustedes me están comentando ya se habló con el Sr. Manuel Chinga y César Chinga;

**Vocal Sr. Walter Arturo Bazarro Balda.** - ¿Hasta qué hora son las labores de ellos? Yo he visto que uno sale a la una, porque estoy viéndolos a qué hora llegan a marcar y llegan a la una, pero se van cuarto





para las doce, once, por eso no sé cuál sea el horario; **Presidenta Ing. Elida María Chávez Intriago.** –Por ejemplo, en el Rodeo había una situación terrible en el centro de privación de libertad, y ya se solicitó hoy día por lo menos un contenedor porque eso es un muladar, hoy ya mandaron la máquina, ya limpiaron, pero es demasiado, es mucha insalubridad;

**Vocal Lcda. María del Carmen Aray.** -De eso nosotros también enviamos oficio, porque eso es un problema, porque a Riochico le asignan un solo vehículo y tiene que recoger lo de cárcel y a Calderón le envían dos carros recolectores; **Presidenta Ing. Elida María Chávez Intriago.** – Ya se ha hecho conocer esta situación, se ha pedido que se amplíen la ruta del carro recolector, qué manden un carro recolecto más grande, también solicite personal para la Parroquia, y quizás bajo esa solicitud es que, ellos debieron hablar ese día con Javier de que se los ingrese en nómina a los hijos, pero en eso no tengo nada que ver, ni tengo porque direccionar a nadie, eso ya depende de Higiene y Aseo;

**Vocal Lcda. María del Carmen Aray.** -Aprovechando la que usted mencionaba que ha solicitado a la Alcaldía, si quisiera hacer énfasis en el informe que usted nos dejó y creo que debemos tener en este caso unas palabras de agradecimiento a la gestión del Municipio hacia la Parroquia, porque realmente hay situaciones que han sido pedidas por años y ni siquiera se ha logrado tener el acceso para poder tener una audiencia y es notorio que en este caso y no solo con Riochico, sino a nivel de Parroquias que se está escuchando, se está asistiendo a la ciudadanía, en este caso de los canales de San José que ha sido un dolor de cabeza y lo del centro penitenciario me parece que en el mes de junio o julio yo pase un oficio haciendo como un historial y cargue en el correo los oficios que se habían enviado.

Y la ventaja es que el Sr. Alcalde tiene conocimiento de hecho, él cuando estábamos en los pedidos nos acompañó a la Gobernación que supuestamente nos habían agendado, en ese tiempo estaba el Sr. Núñez, pero finalmente nunca nos atendió, entonces él es conocedor de la situación, participo de reuniones que hicimos con las personas afectadas y también tiene conocimiento que fue desde Portoaguas que se emitió el informe de factibilidad y de ahí no pudimos hacer nada, porque son ellos los que asumen la responsabilidad.

**Presidenta Ing. Elida María Chávez Intriago.** –Si, él se va a llevar el pedido a Quito; **Vocal Lcda. María del Carmen Aray.** -Don Walter manifestaba el tema de la señalética, la última reunión que tuvimos en diciembre, justo me daba la vuelta por la calle Juan Montalvo y un bus de la Cooperativa Higuera había tenido un roce con una camioneta, precisamente porque la señalética no está bien;

**Vocal Sr. Walter Arturo Bazurto Balda.** – Ese árbol hay que podarlo, no se ve dónde está el disco pare; **Presidenta Ing. Elida María Chávez Intriago.** –Yo ya solicité al Ingeniero y me dijo que por problema económico se habían estancados los pedidos, ayer en la mesa técnica que tuvieron con la comunidad Chacras Afuera, también estuvieron de Portovial y quedaron en evaluar la posibilidad de



colocar señalética en algunas comunidades. En el mes de abril se va a hacer bacheo en toda la Parroquia. Compañero Marlon estaba previsto que hoy llegará una máquina y me llaman así al momento no es que me avisan con anticipación, va a llegar una motoniveladora y un rodillo, lo iban a enviar al Bejuco, pero como no hay material no lo enviaron.

Yo hablé con el Sr. Edwin Pinargote porque de Quebrada de Morales habían solicitado que se les rectifique la vía, mañana van a empezar, les dije que no empezaran a hacer los trabajos hasta mañana que vamos a hacer el recorrido con ellos mismos;

**Vocal Sr. Marlon Elpidio Carreño Giler.** –Hay un señor de San Vicente, el Sr. Reyes, qué se puede hacer ahí; **Vocal Lcda. María del Carmen Aray.** -Marlon, poner la cara, perdón que lo diga así, pero no queda más que eso, yo la última vez que me vio que fue el día del recorrido rapidísimo se acercó y le dije que yo ya no lo iba a volver a llamar por qué no se cuántas veces he estado allí, de hecho, usted puede ver hay unas cuatro volquetadas de piedras, pero es que no depende de nosotros, sino del Gobierno Provincial y si usted habla con los técnicos le dicen si ya está el informe, ya está el pedido, pero no hay plata;

**Presidenta Ing. Elida María Chávez Intriago.** –De hecho, despidieron a 350 personas, a técnicos que venían siempre a Riochico los despidieron; **Vocal Sr. Walter Arturo Bazurto Balda.** –Sra. Presidenta disculpe que interrumpa, el pedido hecho por el Sargento. Moreira fue a título personal o a la Institución; **Secretaria Ing. Carmen Verónica Roldán González.** - Fue a la Institución, dice Sres. GAD Parroquial;

#### Punto 5.- Clausura

**Presidenta Ing. Elida María Chávez Intriago.** –Muy bien compañeros, habiendo tratado todos los puntos considerados en el orden del día, doy por clausurada la sesión ordinaria No.001-2024, siendo las diecisiete horas con cinco minutos.

Firmando en unidad de acto con la secretaria Ing. Carmen Verónica Roldán González, quién lo certifica:

Ing. Elida María Chávez Intriago Mgs.

**PRESIDENTA**

Ing. Carmen Verónica Roldán González

**SECRETARIA**

